

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis data yang dilakukan pada penelitian ini dan pembahasan dari temuan penelitian yang telah dijelaskan berguna untuk mengetahui pengaruh produksi lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara, nilai tukar dan inflasi di Sumatera Utara terhadap nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara periode tahun 2016 hingga tahun 2021, maka dapat diambil kesimpulan, sebagai berikut:

1. Produksi lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara memiliki pengaruh secara signifikan terhadap nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara yang ditunjukkan pada hasil uji statistik t (parsial). Hal ini menyimpulkan bahwa meningkatnya produksi lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara akan meningkatkan nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara.
2. Nilai tukar tidak memiliki pengaruh secara tidak signifikan terhadap nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara yang ditunjukkan pada hasil uji statistik t (parsial). Hal ini menyimpulkan bahwa meningkatnya nilai tukar akan menurunkan nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara dan begitu pula sebaliknya.
3. Inflasi di Sumatera Utara tidak memiliki pengaruh secara tidak signifikan terhadap nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara ditunjukkan pada hasil uji statistik t (parsial). Hal ini menyimpulkan bahwa meningkatnya inflasi di Sumatera Utara akan menurunkan nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara dan begitu pula sebaliknya.
4. Pada hasil uji statistik F (simultan) didapati bahwa produksi lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara, nilai tukar dan inflasi memiliki pengaruh secara signifikan terhadap nilai ekspor lemak dan minyak

hewan/nabati di Sumatera Utara yang ditunjukkan pada nilai *F-statistic* dan nilai probabilitasnya.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang ditemukan pada penelitian ini, terdapat beberapa saran dari peneliti kepada pihak-pihak yang terkait untuk masa mendatang agar secara optimum mencapai pemanfaatannya, yaitu:

1. Komoditas lemak dan minyak hewan/nabati menjadi komoditas ekspor terbesar selama 6 tahun berturut-turut di Sumatera Utara menurut kelompok komoditas 1 digit SITC, maka diharapkan untuk pemerintah dapat menjaga kestabilan dan meningkatkan nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati supaya tetap menjadi komoditas ekspor yang diunggulkan di Sumatera Utara menurut kelompok komoditas 1 digit SITC.
2. Dengan adanya penelitian ini dapat dimanfaatkan bagi masyarakat dalam memahami dan mengetahui kondisi yang terjadi pada ekspor komoditas lemak dan minyak hewan/nabati yang ikut dalam mendorong perdagangan internasional secara maksimum.
3. Bagi penelitian berikutnya yang tertarik dengan permasalahan ada atau tidak adanya pengaruh produksi lemak dan minyak hewan/nabati, nilai tukar dan inflasi terhadap nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati dapat menambahkan pengaruh yang lainnya. Serta, dapat dimanfaatkan sebagai pengetahuan dan pemahaman yang mendalam terkait permasalahan dalam penelitian ini, yaitu faktor-faktor yang memengaruhi nilai ekspor lemak dan minyak hewan/nabati di Sumatera Utara.